



## *Lettre hommage à Monsieur Roland BARBIER*



Mon cher Roland,

Ton départ si inattendu en ce 1er août 2025 laisse le monde du Tir Sportif dans une profonde tristesse.

Ton parcours, riche tant sur le plan professionnel que sportif, donne encore plus de valeur et de légitimité à ceux qui souhaitent suivre le même chemin.

Après ta retraite de la Gendarmerie mobile, tu as poursuivi ton engagement dans le tir avec une évidence naturelle. Comme dans ta vie professionnelle, tu as voulu remplir ta mission de bénévole avec la même exigence et le même dévouement.

Tu as transmis tes valeurs, ta rigueur et ta bienveillance tout au long de tes années d'entraîneur, notamment auprès des jeunes, depuis 1983. Ta passion pour le tir et ton écoute attentive resteront un fil rouge pour ceux qui souhaitent s'investir auprès de la nouvelle génération de tireurs.

Grâce aux nombreuses reconnaissances de tes pairs, tu as su faire de ton parcours un exemple. Tes mérites fédéraux et tes médailles de la Jeunesse et des Sports témoignent de ton engagement sans faille et de ton immense contribution à notre discipline.

Tes missions au sein du Comité et de la Ligue continueront, encore longtemps, à nous inspirer et à nous montrer la voie de l'engagement au service du Tir Sportif.

Ta fonction d'arbitre, si chère à ton cœur, a été marquée par une implication remarquable aux niveaux départemental, régional et national. Au moment opportun, tu as su te spécialiser, avec justesse et clairvoyance, dans des disciplines encore peu connues, à l'époque, comme le TAR et l'arbalète.

Pendant 25 ans, tu as tenu la présidence de l'Entente Chelloise avec sagesse, clairvoyance et générosité. Tu nous as guidés avec des conseils toujours justes, une vision lucide et une bienveillance constante.

En ce début de saison 2024-2025, tu avais choisi de prendre une retraite en douceur du Tir Sportif, pour te consacrer davantage à ta famille et à l'association du Souvenir Français — un engagement qui témoigne, une fois encore, de ton profond attachement à notre pays, que tu as servi avec force et conviction.

Les jeunes de notre École de Tir de La Chapelle te remercient sincèrement pour ta présence, ton écoute et tes conseils. Ton œil aguerri pour repérer les talents a permis à plusieurs d'entre eux d'évoluer avec succès : Cyrielle, William et Déborah en sont de beaux exemples.

Et je sais de quoi je parle... car le dernier jeune que tu as guidé vers le haut niveau, c'est mon fils William, qui a été un espoir de l'équipe de France para-tir pendant cinq ans. Tu as cru en lui, comme tu as cru en tant d'autres, et tu as su les faire grandir.

Ton sourire et ton humour — que seuls tes proches connaissaient vraiment — vont terriblement nous manquer. Pour moi, c'est aussi un vide immense que tu laisses sur le siège passager de ma voiture, lors de nos trajets pour le Comité et la Ligue.

En tant que Présidente de l'Entente Chappelloise, tu m'as transmis une équipe dévouée, fidèle à tes valeurs et à tes principes. Tu m'as donné confiance dans une mission exigeante, mais ô combien porteuse de sens. Et cette confiance est tellement précieuse pour moi depuis plusieurs années.

Tu as toujours été à l'écoute de ma vision, et je te remercie profondément pour ta bienveillance et tes conseils, qui m'ont soutenue jusqu'à aujourd'hui. Ton regard, ton expérience et ta confiance ont été des repères précieux dans les moments de doute.

En tant que Présidente du Comité Départemental, je m'efforce de m'appuyer sur des principes et des valeurs fortes pour porter cette mission dans un esprit de collectif. Le chemin reste caillouteux mais je reste déterminée.

Désormais, avec le soutien de certains membres et des Présidents qui me font confiance, je vais puiser l'énergie nécessaire pour poursuivre cette mission, en m'inspirant de ton exemple.

Aujourd'hui, celles et ceux qui ont eu l'honneur de te côtoyer continueront de faire vivre ton héritage, en transmettant les valeurs que tu incarnais avec tant de force, de simplicité et de cœur.

Roland, merci pour tout ce que tu nous as transmis. Ton empreinte demeure dans chacun de nos pas pour plusieurs décennies.

Reposes en paix. Chaleureusement.

Nathalie

